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我们在上一讲的里面提到住在主的里面，这是一个非常重要的真理，
因为在我们整个基督徒的追求的方向里面 我们可以分两方面因为在我们整个基督徒的追求的方向里面，我们可以分两方面，

一方面在工作事奉的这一面，圣经上让我们看见，
我们应当要使万民去作主的门徒，

这应该是每一个神的儿女一生所竭力要去做的，
所以大使命、宣教不是只是给牧师传道人的，

大使命是给每一个神的儿女的 严格讲起来大使命是给每一个神的儿女的，严格讲起来，

一个基督徒就应该是一个大使命的基督徒，也就是以大使命为职志的基督徒

但是同时，当我们强调要去完成主的大使命的时候，但是同时，当我们强调要去完成主的大使命的时候，
有的时候我们就很容易忽略掉我们自己的生命的追求，

往往我们人就是在这种不平衡的里面，有时候就是偏于一边，

有的时候就偏于另外一边

所以约翰提醒我们，我们要住在主的里面，
他说 我要你们住在主的里面
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他说，我要你们住在主的里面。
我们所追求的就是有一天我们会发现，我们的生命愈来愈像耶稣基督。

所以其实我们作见证不一定是只有靠着用嘴巴去讲，
很多时候我们的生命反而能够使别人来认识基督很多时候我们的生命反而能够使别人来认识基督，

当别人看见我们的生命像基督，当别人从我们的身上看见

耶稣基督的温柔美丽的时候，事实上很多人要被吸引来信靠这位主。

其实在整个圣经里面都，告诉我们说要与神同行、告诉我们要活在祂的面前、
告诉我们说要随从圣灵。我们今天就要继续的来看住在主的里面，

它不单单让我们的属灵的生命不会枯干 不会 不会枯竭它不单单让我们的属灵的生命不会枯干、不会burn out、不会枯竭。

28 小子们哪，你们要住在主里面。这样，他若显现，我们就可以坦然无惧；
当他来的时候，在他面前也不至于惭愧。当他来的时候，在他面前也不至于惭愧。

29你们若知道他是公义的，就知道凡行公义之人都是他所生的。

所以这边又继续提到，为什么我们要住在主的里面呢？
因为当你住在主的里面，有一天主要来，有一天主如果显现，

我们见到祂的时候，我们就可以坦然无惧了。
坦然无惧这个意思就是指的说
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坦然无惧这个意思就是指的说，

我们就心中可以放心，没有任何的惭愧。

照理来讲，每一个基督徒应当是很渴望看见主的，很渴望有一天
我们可以到主那边去见祂的 但是你知道吗？其实不尽然！我们可以到主那边去见祂的。但是你知道吗？其实不尽然！

可能今天有一些基督徒、神的儿女并不是真正的从他的心里面渴望主再来的。

我记得有一次在教会里面主日祟拜讲道的时候，我就提到昨天我们发生了地震，， ，
我们就在谈说当发生地震的时候，你当时候你第一刻的反应是什么？

有一位姊妹竟然这样说，当地震的时候她正在床上面，睡觉的时候被地震摇醒，

当时候她第 句话说出来的 就是说 「主啊！你慢点来吧 」当时候她第一句话说出来的，就是说：「主啊！你慢点来吧。 」

为什么她会这样说？这位姊妹信仰上面也可以算是不是很认真的，
所以她礼拜天来聚会都不太稳定，但是她从小在教会长大，所以她礼拜天来聚会都不太稳定，但是她从小在教会长大，

她也知道主耶稣要再来将来的世界我们到主那边去之后，我们要去见主，

我们要面临审判…等等这些事情，所以她当时候说「主啊！你慢一点来」，

因为她自己知道她还没有预备好要去见主。

亲爱弟兄姊妹！当主再来的时候，如果你是跟祂平常就保持一个亲密的关系，
是住在主的里面 那么当我们见到祂面的时候 我们就不会感觉到羞愧
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是住在主的里面，那么当我们见到祂面的时候，我们就不会感觉到羞愧，

我们就不会感觉到惧怕，甚至我们心中应该是常常存着盼望、渴望祂再来的。



二29你们若知道他是公义的，就知道凡行公义之人都是他所生的。

如果我们是祂的儿女，我们是有神的生命的，如果我们是祂的儿女，我们是有神的生命的，
那么我们一定所做的事情是合乎祂的标准，公义就是神的标准，

我们所做的一定是会合乎祂的旨意。
如果我们所做的一切都是合乎祂的旨意，都是按照祂的心意而行，

那么我们怎么会见到祂的面惧怕呢？

惧怕的人一定是没有按照主的话去行的人 他才会见主面的时候惧怕惧怕的人 定是没有按照主的话去行的人，他才会见主面的时候惧怕。
所以住在主的里面，自然的就会带来了一个人他对主的渴慕，

当我们见主面的时候也自然就不会惧怕。

接着使徒约翰也提醒我们，我们怎么样子才能够住在主的里面呢？
二24论到你们，务要将那从起初所听见的，常存在心里。

若将从起初所听见的存在心里，你们就必住在子里面，也必住在父里面。

我们如果要住在主的里面，我们就是住在父神的里面，
我们如果住在主的里面 是因着什么呢？
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我们如果住在主的里面，是因着什么呢？

因为我们将起初常存的存在心里。

使徒约翰写给这些接信的人说：你们接到我所写的信，我告诉你们，
你们听到了我当初所讲给你们的这些的道 也就是说如果我们把神的话你们听到了我当初所讲给你们的这些的道，也就是说如果我们把神的话

常存在我们心里面，我们就会住在主的里面。

约十五也这样子说，我们要住在主的里面，因为我们如果住在主的里面，
主的话，祂的话也在我们里面。主的话跟主自己之间是有这样子的密切的关系，

也就是当我们住在主的里面，我们就应该是住在祂的话里面，

当我们里面常有主的话 那么我们就会住在主的里面当我们里面常有主的话，那么我们就会住在主的里面。

这个地方就提到神话语的重要性，首先我们要提到，我们要懂得来听道，
我们要懂得听神的话。其实你可以看见在旧约里面非常非常看重听的，我们要懂得听神的话。其实你可以看见在旧约里面非常非常看重听的，

所以旧约的先知常常提说：「以色列啊！以色列的百姓啊！

你们要听，你们要侧耳而听啊！」

我们常常跟孩子们讲话也是如此，我们跟小孩子常会说：「你要听话啊！」
所以你会发现听很重要。今天一个信徒，他属灵的生命能不能长进，

他跟主的关系好不好 我们先不要去谈到说他有没有好好去读圣经
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他跟主的关系好不好，我们先不要去谈到说他有没有好好去读圣经，

如果他听神的道，听神的话都不好好听，那么他肯定属灵生命不会长进。

我记得有一位韩国的牧师也是宣教士，在多年以前他来帮助我所服事的教会，
他就提到说他们有一个门徒训练，非常好的一个教材要来帮助我们，他就提到说他们有 个门徒训练，非常好的 个教材要来帮助我们，

但是这个教材不是只是送给我们就可以的，因为你单单知道那个教材，

你并不知道怎么去做。所以他说，他要求他要求我必须要作他的门徒，

我才知道怎么样子以后去带别人，所以就是很顺服的就接受他对我的门徒训练。

三个月的时间，一个礼拜一次，他就用那个材料，
果真不是只是用 个材料而已 那个材料里面有许多的要求果真不是只是用一个材料而已，那个材料里面有许多的要求，

其中有一个要求就是要把过去的这个礼拜天主日的信息做笔记，
也就是说你要听道然后做笔记，然后呢他会要验收功课的。也就是说你要听道然后做笔记，然后呢他会要验收功课的。

我就问他为什么这样要求呢？他就告诉我一件事情，

他说今天很多神的儿女，如果他连听道都听不进去了，

不要想期望 够作 个 求 道 笔你不要想期望他能够作一个好的门徒，所以他要求听道要做笔记。

这些动作、这些事情对我们今天的教会来讲彷佛已经是很遥远了。
我们今天聚会里面 你要去读神的话都不太容易了 因为全部都用投影机
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我们今天聚会里面，你要去读神的话都不太容易了，因为全部都用投影机

把它打出来了，所以很多的人、信徒到教堂去，连圣经都不需要带了。

听道很多时候现在真正听到神的道不多，加上了很多的节目，
以致于今天的人耳朵其实愈来愈不容易听神的话以致于今天的人耳朵其实愈来愈不容易听神的话。

特别今天很多的声音，到处这么吵杂，

但是这一个基本的功课我们要学会，

要听神的道，要听神的话，要学会听神的话。

每一次当我们去聚会，主日祟拜也好或者查经班也好，
任何有机会听到神的道 我们应当谦卑在主的面前祷告说任何有机会听到神的道，我们应当谦卑在主的面前祷告说：
「主啊！今天我愿意你打开我的心，我愿意你打开我的耳朵，

让我能够专心并且是留意听你所要对我说什么话。」让我能够专心并且是留意听你所要对我说什么话。」

使徒约翰提到说，你们要将起初所听见的存在心里。
他好几次提到起初所听见的，这个意思不是说一开始听到的那些道，

这个意思是指的那些纯正的，那个按照圣经原来的意思所传讲的那些的道理。
他说，你们要把它存在心里，也就是说，我们不要对神的话打折扣，

神的道完完整整的原汁原味的 我们要把它存记在我们的心中
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神的道完完整整的原汁原味的，我们要把它存记在我们的心中。



不管这个时代是一个所谓速成文化的时代，很多事情都是快快快，
我们在追求的是一个快速，但是属灵的生命是没有办法快速。我们在追求的是 个快速，但是属灵的生命是没有办法快速。

住在主的里面是没有办法快速操练的，我们还是要回到基本的工夫里面，

我们要把神的话好好的去查考，好好的去熟悉神的话、把神的话牢牢的记住。

很多时候当神需要让我们知道祂的心意的时候，祂就可以透过祂的话。

使徒约翰接着他又提到了，他说，自有主的恩膏，要在凡事上教训你们。
你们从主所受的恩膏 常存在你们心里二27a 你们从主所受的恩膏，常存在你们心里。

这表明一个基督徒，凡是重生得救的基督徒一定是有圣灵，
这个恩膏就是指着圣灵，这个恩膏一定会在我们的心里。这个恩膏就是指着圣灵，这个恩膏 定会在我们的心里。

所以他说，你们从主所受的恩膏，祂在你们心里。

接着他就说，自有主的恩膏，要在凡事上教训你们。

灵主的恩膏就是指着圣灵，圣灵要在我们所行的一切的事情上面，
祂要来指教我们、教导我们、提醒我们、引导我们。

约十五也同样提到这件事情 它提到说：
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约十五也同样提到这件事情，它提到说：

保惠师就是圣灵，祂要叫你们想起我对你们所说的一切话。

当我们一个人信了耶稣成为神的儿女，神的圣灵住在我们的心里，
这个圣灵祂要时时刻刻向我们说话 让我们想起主的话这个圣灵祂要时时刻刻向我们说话，让我们想起主的话，

要提醒我们、要光照我们、要来责备我们。

但是为什么今天很多神的儿女却彷佛不知道
有这么一个宝贝在我们的里面，我们对圣灵很陌生？
很多时候今天的基督徒把圣灵只是当作是在初信主的时候

来重生我们的那一位 当生了之后就再也不管祂了来重生我们的那一位，当生了之后就再也不管祂了，

我们好像对圣灵就开始再也不闻不问了。

今天的教会也是如此，我们很少提到圣灵，今天的教会也是如此，我们很少提到圣灵，
我们只有在主日祟拜结束的时候，我们把圣灵抬出来。牧师祝福的时候要说：

「愿主耶稣基督的恩惠，天父上帝的慈爱，圣灵的感动和交通，常与你们同在。」

所以圣灵在整个我们的聚会里面祂都没有出现，
只有当牧师作这一句话祷告的时候突然祂出现了！

所以难怪今天很多的信徒对圣灵很陌生
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所以难怪今天很多的信徒对圣灵很陌生，

一提到圣灵就说，哦！小心灵恩派！好像只有灵恩派才提圣灵。

其实「灵恩」这两个字它原文的意思 Charisma，就是属灵恩赐的意思。
所以当我们讲一个人他灵恩的时候呢，其实我们是在讲说他有属灵的恩赐。所以当我们讲 个人他灵恩的时候呢，其实我们是在讲说他有属灵的恩赐。

保罗不是也告诉我们说，我们应当要追求各样属灵的恩赐吗？

神要将祂的恩赐赏赐给祂的教会，是为了要来工作、事奉、建造祂的教会。

所以讲到灵恩的时候，其实是指的工作一方面、事奉一方面。

但是这边所讲到的恩膏讲到圣灵，约翰特别指的是有关圣灵内在的工作，
祂在我们内心里面所提醒指教我们的这一方面来说的祂在我们内心里面所提醒指教我们的这 方面来说的。

所以我们需要对圣灵有更多的了解，从神的话语上面来看，
使徒约翰提到说，圣灵保惠师祂要在凡事上面祂来教导我们，使徒约翰提到说，圣灵保惠师祂要在凡事上面祂来教导我们，

他说，我们要按照圣灵的这样子的教训、

这样子的教导使得我们能够住在主的里面。

《约翰 书》 常 神的话 灵《约翰一书》非常平衡，它一方面讲到神的话，它另外一方面讲到圣灵。

圣经、圣灵，这是两个不可缺少的柱石，我们今天属灵的生命追求要平衡，
一定要有圣经神的话，同时我们要有圣灵，
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定要有圣经神的话，同时我们要有圣灵，
因为只有神的话，没有圣灵的工作，没有办法让这些话被想起。

可是有了神的话，当我们把神的话存记在心，神的灵在需要的时候，
祂就会让我们想起神的话 按照圣灵在我们内心深处的提醒 光照 引导 启示祂就会让我们想起神的话。按照圣灵在我们内心深处的提醒、光照、引导、启示，

我们就可以过一个住在主里面的生活。帖前五19「不要消灭圣灵的感动」。
你有没有经历到圣灵的感动？…我们要顺从圣灵的感动，不要消灭这个感动。

弗四30「不要叫圣灵担忧」。当我们做一些不好的事情、当我们要犯罪的时候，
你会发现我们的心中圣灵会担忧，我们会不安，

我们会有那种不安的感觉 这是圣灵的工作我们会有那种不安的感觉，这是圣灵的工作。

加五25、罗八4「我们要随圣灵来行事」。

我们看见一个住在主里面的人，他是一个跟随圣灵、顺从圣灵引导、体贴圣灵，我们看见 个住在主里面的人，他是 个跟随圣灵、顺从圣灵引导、体贴圣灵，
他的说话、行事、思想、意念都是按照圣灵而行的，

圣灵也会把神的话清清楚楚的活化在我们心中。
所以一方面要好好读神的话、背记神的话，另外一方面我们也要操练

怎么样子与圣灵交通、操练随从圣灵、操练聆听圣灵微小的声音，

以致于我们能够过一个住在主里面的生活以致于我们能够过 个住在主里面的生活。


